

DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Colegio, 40, 1.º Villanueva y Geltrú.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre : : : : : 1'50 "	Insértense ó no los escritos que se remitan á la Redacción, no se devuelven los origi- : : : : : nales : : : : :	En tercera " 0'15 " "
NÚMERO ATRASADO : : 0'25 "		En cuarta " 0'10 " "
		Comunicados, 0'20 " "
		Rebaja á los suscriptores y según el nú- mero de inserciones.

¡Viva la libertad de conciencia!

Sumados todos los beatos que el domingo asistieron á las romerías que en son de protesta contra la política democrática se han celebrado en algunos de los santuarios de las cuatro provincias catalanas, ¿qué ha indicado ó significado, la suma total de los reunidos?

Dirán los organizadores de las juergas católicas que la múltiple manifestación ha servido para demostrar que Cataluña es eminentemente católica; pero á los que tal digan habrá que pedirles que devuelvan el dinero, porque así como la fracasada reunión de los 200,000 vascos y navarros en San Sebastián no hubiera demostrado que España, que hoy cuenta con 19.000,000 de habitantes, es una nación clerical, de igual suerte las reuniones del domingo en los santuarios de Cataluña, entre mojigatos y curiosos tampoco darán una cifra demostrativa de que el clericalismo impere en las cuatro provincias de nuestra región. Podrán si quieren, darse por satisfechos los organizadores de las juergas, pues en este mundo quien no se contenta es porque no quiere; pero de mayor satisfacción participarán indudablemente, y no sin fundamento, cuantos se propongan establecer un punto de comparación entre los manifestantes juerguistas de todos sexos y edades y los ciudadanos que hayan permanecido tranquilos en sus respectivos hogares, poco dispuestos á secundar la política reaccionaria sostenida por los vaticanistas.

«Somos católicos y queremos ser católicos», dicen los enemigos de la libertad religiosa, y no advierten los muy taimados que en la protestante Inglaterra, donde la generalidad son y quieren ser

protestantes se permitió á los católicos que se reunieran en Congreso en la catedral de Westminster y luego recorrieran en manifestación los alrededores del templo y rindieran tributo en público á la Eucaristía.

Sea católico quien quiera serlo, pues nadie á ello se opone, pero en cambio esos recalitrantes del catolicismo, esos clericales á macha martillo, dejen que sean lo que su conciencia les dicte cuantos no comulguen en el catolicismo. Esto es lo procedente, esto es lo racional, esto es lo lógico.

¿Qué serios motivos pueden alegarse para que no ocurra en España lo que ocurre en todas las naciones civilizadas? Pretender que nuestra patria se ponga á la altura de los países cultos ¿es acaso una pretensión injustificada? Si los que de buena fé practican el catolicismo creen en la bondad de su religión, ¿con qué derecho niegan el de creer en la bondad de la suya á los que no profesan el catolicismo?

Es la característica de la manifestación clerical la intolerancia, la intransigencia, el fanatismo. En una palabra: el monopolio de la religión católica, con exclusión de todas las demás.

Es la característica de cuantos no tomaron parte en la múltiple manifestación clerical, la libertad de cultos y el consiguiente respeto á todas las creencias religiosas. En una palabra: que la práctica de todas las religiones sea igualmente protegida y garantizada por las leyes del Estado.

No importa que cuantos sientan aliento y humor bastante hayan ido á las juergas clericales, pero conste muy alto que si ellos desde el campo aclamaron la política clerical ó vaticanista, en cambio los que han permanecido en sus hogares, absteniéndose así de manifes-

tarse vaticanistas, aclaman desde su fuero interno, plenamente convencidos de la bondad de su causa, á la libertad religiosa, sin perjuicio de hacer por su triunfo cuantos esfuerzos sean menester.

Los gritos dados en algunos santuarios de Cataluña no serán bastantes para ahogar el vigoroso grito de ¡Viva la libertad religiosa! que resuena en todos los ámbitos de la España democrática.

La municipalización de servicios

GAS Y FUERZA ELÉCTRICA

Creemos de gran oportunidad después de lo expuesto por nuestros queridos amigos Sres. Ventosa y Roig y Pujol en una de las últimas sesiones del Ayuntamiento sobre la municipalización de los servicios de agua, gas y abastos, y sustitución del impuestos de consumos, la publicación de las siguientes consideraciones que entresacamos de un hermoso artículo que escribe desde Londres el distinguido periodista y colaborador de *El Liberal* de Madrid Don Luis Araquistain:

«Ahora que se trata de hallar una solución que sustituya al sistema de los Consumos; ahora que se trata de afirmar, después de haber negado tanto, no será inoportuno que se hable de la municipalización de servicios como un medio de aliviar á las clases pobres del peso de los Consumos, y, en general, de todos los pesos que gravitan sobre la pobreza, acrecentándola.

Desde luego, la municipalización de servicios no es una inmediata posibilidad que pueda sustituir en este momento al sistema de Consumos. La municipalización de un servicio, en el fondo, es un negocio que no puede improvisarse, como ocurre con todos los negocios, sino que ha de esperarse á la hora oportuna de su practicabilidad, y para eso basta con que los concejales entiendan